
令和元年 9 月 でいさーびすアニエルチ運営推進会議 

・あにえるち保育室運営委員会記録 

事業者名及び住所 

特定非営利活動法人ＡＮＩＥＬＣＨＩ 

逗子市小坪１－１３－８ 

事業所名及び住所 

でいさーびすアニエルチ・あにえるち保育室 

逗子市小坪１－１３－８ 

開  催  日 令和元年9月24日（火） 

開 催 場 所 逗子市小坪１－１３－８ 

出席者内訳 

でいさーびすアニエルチ管理者 大谷 佳弘 

           相談員 村井 ゆり 

あにえるち保育者 中村 実穂 

でいさーびすアニエルチ利用者代表 １名 

あにえるち保育室 保護者 1名 

亀ヶ岡自治会 会長 根本 四男様 

民生委員（児童福祉部）齊藤 喜代子様 

民生委員（高齢者福祉部）木村 富美子様 

逗子市西部地域包括支援センター 堤 幹子様 

逗子市高齢介護課 稲垣 賢也様 

議題・課題 

① 活動報告 

・でいさーびす・保育室 季節のイベント 

・認知症啓発活動への参加 

・保護犬の飼育 

・小規模保育施設第２あにえるち保育園を開設 

➁ 地域交流について 

 ・七夕 

 ・亀ヶ岡夏祭り 

 ・その他 

 ・今後の検討事項 

➂ 利用者の状況について（Ｒ1年 9月現在） 

④ 職員の状況 

⑤ 事故報告（H31年 3月～Ｒ1年 8月） 



内容 

 

①  活動報告 

●七夕・夏祭りについて写真で様子を紹介。デイサービスは利用

者様により、利用日が違うため一週間を通して実施。皆が関わり

楽しめるイベント。 

・運動会、ハロウィンも同様に実施予定。 

●認知症への啓発活動 

・5/19 葉山 認知症啓発 CD のジャケット撮影 

・7/14 鎌倉 近藤さんを応援に行こう！（認知症講演会・ギター

演奏の応援） 

・8/25 鎌倉 来年鎌倉市で行われる全国共生サミットに合わせて

鎌倉市が作るプロモーションビデオ撮影にアニエルチの子ども

達と保護犬ハナが参加。 

・9/21 江の島 世界アルツハイマーデー特別企画 江の島みんな

フェスに参加。 

在園児・卒園児が近藤さんの横で歌うなどで参加している。 

●保護犬の飼育を開始。でいさーびすご利用者様や園児との交流

をしながら、保護犬の存在を伝えていきたい。（動物愛護の啓発） 

   ・以前飼っていた犬が亡くなってから犬が不在になってしまって

いたが、Animal×Elderly×Children の光景が戻った。 

・犬の苦手な利用者さんもいるが、少しずつ慣れ現在のところ順

調。 

●小規模保育施設第２あにえるち保育園を開設 

・地域の高齢者との交流の場としていきたい 

      ・お手伝いやボランティアとして遊びにきてもらう 

      ・居場所づくり ・活躍の場  ・介護予防としても 

・地域の親子との交流の場としていきたい 

《親子リトミック＆子育ておしゃべり会》 

２０１９年８月～第１水曜日に第２あにえるち保育園にて開催

中。亀ヶ岡自治会の回覧板でも周知してもらった。 

 

➁ 地域交流について 

   ●七夕 

・近所の方からの笹（七夕飾り用）の提供。もらいに行くところ

から子ども達で行った。 

・亀ヶ岡自治会館にて笹飾りを置かせてもらい、短冊が自由に書

けるようにセット。数枚書いていただけた。 



亀ヶ岡公園は雨天が続いたため今年は実施せず。例年小学生な

どが書いてくれるので来年は設置したい。 

   ●亀ヶ岡自治会夏祭り 

・飾り（手作りちょうちん、子どもの作品）の提供 

   ・ブースの担当（ボーリング）  ボーリングセットも持参 

・子育て相談コーナーの設置（参加者ゼロ） 

 ※今年から打ち合わせ・買い出しも参加させてもらう。 

【自治会長：来年もぜひ協力をお願いしたい】 

   ●お散歩時の交流 

・お散歩時の交流（お散歩中のワンちゃんとの交流） 

   ・亀ヶ岡公園ゴミ拾い 

   ・ご近所から花や野菜をいただく 

   ●今後の検討事項 

・亀ヶ岡自治会の敬老のお祝いの配布を園児で行わせてもらう（一

部の地域） 

   →今年も検討したが、配付日が土日祝日で登園日と重ならなかっ

たため断念。来年は、納品を一週間前などにしていただけ

ると、平日に園児と配布することができるのでありがたい。 

      来年また相談したい。 

   ・ハロウィン 近所のお宅への訪問（まだ検討中） 

   ・亀ヶ岡公園のネットについて ネットを新しくしたい 

    【自治会長：金銭的にも優先順位的にも難しいのが現状。ボラ

ンティアで作成は大歓迎で、部品代なら検討できる。市役所

にはもう一度話をしてくれる、とのこと】 

   ・もちつき大会 

   ・地域の方との交流  レクリエーションやボランティア活動の

募集 

      歌・ギターなどの音楽レクリエーション 

      踊り、工作などご趣味をいかしたレクリエーション 

      デイサービス利用者のお話相手 

      子どもとの遊び相手（夕方室内遊び） 

      保育園のおもちゃ作り   

      保護犬のお散歩ボランティア 

 

 

 



③ 利用者の状況について 

・でいさーびすアニエルチ利用者の年齢・性別・介護度別の利用状

況を説明 

・あにえるち保育室子どもの利用状況を説明。現在一歳児に空きが

あり人数が少ない。第 2あにえるち保育園から一歳児を連れてきて

交流する、などしている。 

 

④ 職員の状況 

・職員の人数と、資格の保有状況について説明。 

 

⑤ 事故報告 

・でいさーびすアニエルチ ヒヤリハット 10 件（治療が必要な事故 0

件）の内容を説明。 

・あにえるち保育室 ヒヤリハット 5件（治療が必要な事故 1件）の

内容を説明。 

小さな事でも報告し職員で共有することで、大きな事故を未然に防ぎた

い。 

その他の要望、意見

及び助言等 

●利用者の声 

 

保育保護者より 

   ・こんなに大人に囲まれて過ごせる保育所は他にない。子ども達が親

から離れて過ごす間も自分らしく過ごすことができている、と感じ

る。大きな園では、良くも悪くも自分を抑えて我慢をする場面も多

いが、小さな保育室ならではの良さを感じる。 

デイサービス利用者より 

・特にありません。 

 

●質疑応答・意見交換 

 

自治会長より 

 ・保育園と保育室の違いはなにか？ 

  →行政による指示で家庭的保育には保育園、と付けられないため。 

  小規模保育の第２あにえるち保育園は保育園で可。 

 ・1歳児が 0人だが、募集はしているのか？ 

  →色々とアピールしているが、もっとしていく必要があると感じる。 



   保育の窓口が逗子市であるため、市外の方などの希望があっても

決定に至らないケースもある。 

  【高齢介護課：デイサービスの話だが、地域密着型に制度が変わっ

た背景のひとつに、市外の方で埋まってしまい、市内の方が利用

できない状況になってしまった話がある。現在は制度が変わり、

市外の方の利用ができない。保育も同じような考えなのではない

か。】 

 ・第２あにえるち保育園と高齢者との関わりについて 

  安全安心が大前提だが地域に溶け込むのも大切で、慎重に行うべき。 

  高齢者は歌や踊りを好むので、それを披露したり、ともに歌うのは

どうか。 

 ・市役所のボランティアリストを見てみるといいと思う。 

 ・子どもの声を騒音に感じる人もいるので配慮しつつ、楽しんでほし

い。 

民生委員より 

 ・子どもが公園にいると癒される。一人で散歩している高齢者の方も

楽しいのでは。 

西部地域包括支援センターより 

 ・他事業所の運営推進会議では、食事面での工夫している点や、研修

内容を資料に記載し報告している事業所もある。 

 

その他必要な事項 

次回開催予定 令和2年2月 

 


